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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Não está fácil engolir a série de desculpas para mais 
um atraso na entrega do Contorno Viário da Grande 

Florianópolis. Depois de mais de 12 anos, o Contorno 
Viário que seria entregue em dezembro, agora, passou 
para julho de 2024.

Esta Coluna já estava desacreditada da entrega no final 
do ano, conforme vinha sendo anunciado com veemência 
pela Arteris Litoral Sul. O Procon Estadual já havia 
notificado a empresa para saber da real possibilidade 
disto acontecer, devido às paralisações que ocorreram 
na metade do ano. As prefeituras municipais estavam em 
cima para fazer a obra andar e até a bancada catarinense 
em Brasília estava cobrando resultados.

Parece até piada que seja anunciado um novo atraso 
na entrega de um projeto de tanta importância para a 
população catarinense e ninguém faça nada. 

Enquanto isso, o prefeito de Florianópolis, Topázio 
Neto, negocia com Jorginho Mello (PL) a municipalização 

das rodovias estaduais que ligam os bairros de Norte 
a Sul da Ilha. O governador não demonstrou nenhuma 
restrição à ideia e pode ser que o projeto saia do papel 
já em 2024. 

Contudo, outro projeto referente às rodovias não 
agrada o governador, que é o uso do modelo de 
concessão híbrida de estradas federais e estaduais, já 
praticado no estado do Paraná. O projeto do Ministério 
dos Transportes para Santa Catarina, chamado de 
Rodovias Integradas SC, prevê a concessão de sete 
rodovias federais e 25 estaduais que cortam o Estado, 
e que trariam cerca de R$ 15 bilhões de investimentos 
para o Estado. Jorginho só seria simpático à concessão 
das federais, não das estaduais, pelo custo que isso 
iria gerar ao bolso do catarinense. O plano do Ministro 
Renan Filho é colocar a concessão em prática entre 
2025 e 2026, depois de conseguir entrar em consenso 
com o Governo do Estado.

Contorno Viário e as rodovias catarinenses

Viagem 1
Quem também está de malas prontas é o Governador 
Jorginho Mello. Ele irá, junto com uma comitiva, para 
uma missão no Panamá. Jorginho irá acompanhado 
dos deputados estaduais 
Antídio Lunelli e Fabiano 
da Luz, do presidente da 
Alesc, Mauro de Nadal 
(MDB), e do CEO da Zurich 
Airport, Ricardo Gesse, 
entre outros. Enquanto isso, 
o desembargador João 
Henrique Blasi assumirá 
como governador interino. 
A posse de Blasi será nesta 

terça-feira, 24, na Casa D’Agronômica. Depois de 
passar o bastão, a comitiva do governador seguirá 
viagem para a América Central, onde irá tratar de 

assuntos de interesse de 
Santa Catarina em reuniões 
com investidores, com 
Ministério do Comércio 
Exterior e Indústria e com 
o embaixador do Brasil 
no Panamá. Também 
está agendada uma visita 
técnica ao Canal do Panamá 
acompanhada do ministro 
Arístides Roy. 

Foto: Ricardo Wolffenbüttel

Banco da Família
O ex-governador Raimundo Colombo recebeu 

homenagem das mãos da presidente do Banco da 
Família, Isabel Baggio, no evento que celebrou os 25 anos 
do Banco da Família, em Lages. Colombo foi o governador 
que criou o programa juro zero em Santa Catarina. 
Também foram homenageados o senador Esperidião 
Amin e o ex-prefeito Décio Ribeiro.

Viagem 2
Uma comitiva formada por representantes da 

Universidade do Vale do Itajaí (Univali), Governo do Estado 
de Santa Catarina e 25 empreendedores viajou para 
Santiago, no Chile, para uma missão empresarial que 
dará início ao SC-Export, programa que visa impulsionar 
o comércio exterior para micro e pequenas empresas 
catarinenses. A viagem iniciou no domingo, 22, e segue até 
quarta-feira, 25. O SC-Export é uma parceria da Univali, 
por meio da Escola de Negócios, Educação e Comunicação 
(Enec), com o Governo do Estado de Santa Catarina, que foi 
representado pela vice-governadora, Marilisa Boehm. 

Eleições CRSC
O Conselho Regional de Contabilidade de Santa Catarina 

(CRCSC) se prepara para as próximas eleições, no dia 
13 de novembro. Willian Schmitt, coordenador da chapa 
1, única que está correndo às eleições deste ano, esteve 
nesta quinta-feira em Joinville, participando do V Seminário 
Catarinense do Mercado Contábil, realizado pelo Núcleo de 
Empresas Contábeis da ACIJ, em parceria com entidades 
contábeis do estado. O evento, que permite aprimoramento 
profissional e trocas de ideias e conhecimentos, reuniu 
cerca de 250 profissionais contábeis, empresários, 
estudantes e as autoridades da região.

Em harmonia
Já havíamos falado aqui na Coluna sobre a aproximação do governador Jorginho Mello com o Governo Federal. No final 

de semana, outro passo foi dado para selar a harmonia dessa relação. Durante uma entrevista coletiva, Jorginho elogiou a 
atitude do presidente Lula (PT) ao assinar o decreto que fortalece a cadeia produtiva do leite, garantindo incentivo fiscal às 
indústrias que comprarem leite in natura de produtores brasileiros. A declaração foi dada ao Ministro Alexandre Padilha, a 
quem Jorginho pediu que transmitisse o recado. 
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